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距离胜利距离胜利
山西男篮差点啥山西男篮差点啥

“队伍带成这个样子，我作为主教练非常难过，要负主要责任。”1月28日晚，山西男篮大比
分溃败之后，主教练丁伟坦言球队“毫无斗志”。

CBA赛程进入2021年之后，山西男篮至今一共进行了10场比赛，战绩是2胜8负。联赛
积分榜上，山西男篮的排名跌落至第15位，晋级季后赛形势堪忧。

赢不了球的山西男篮，问题出在哪儿？

本赛季，山西男篮的胜负，基本与
外援富兰克林绑定在一起。

截至 2020 年 12 月 12 日，富兰克林
一共代表山西男篮参加了 11场比赛，战
绩为 6胜 5负。对山西男篮来说，在连
续对阵广东队、浙江广厦队等强队的情
况下，胜率超过 50%实属不易。

正是在这一天，富兰克林在比赛中
被撞伤，至今未能重返球场。随后，在
富兰克林缺阵的情况下，山西男篮进行

了 16场比赛，战绩为 4胜 12负。
6胜 5负与 4胜 12负，完全不需要计

算，便能感受到两者之间巨大的差距。
而在个人数据方面，富兰克林场均可以
为球队贡献 28.6分、8.6个篮板球和 10.7
次助攻。

富兰克林之于山西男篮，亦有许多
数据无法体现的作用。突破防线、组织
进攻、处理关键球，富兰克林几乎就是
球场上的“发动机”，带动着全队攻防两

端的表现。
失去了富兰克林牌“发动机”，山西

男篮不断在寻找替代者。并不擅长进
攻的外援莫兰德，一度被改造为球队主
攻点，单场砍下 30分。国内球员中，“老
大哥”任骏威、原帅，甚至是第一年参加
联赛的“新生”张宁，都曾有过“20+”的
亮眼表现。

但是很遗憾，一系列的比赛证明，
山西男篮已经患上“富兰克林依赖症”。

“发动机”意外熄火

“老司机”无力回天

主教练丁伟怒批球队“毫无斗志”，
并坦言由自己“负责”，几乎是将换帅的
标签挂在了山西男篮身上。

失去富兰克林后，山西男篮并非瞬
间崩盘，他们甚至爆冷击败过劲旅浙江
队。直至转折点的出现，即 2021年 1月
1 日，山西男篮经过苦战，以 105 比 102
力克青岛队。

谁也没想到，新年第一天迎来开门
红的山西男篮，从此之后战绩急速下
滑。其后的 9场比赛，如不是曾险胜江

苏队一场，山西男篮险些遭遇九连败。
其间，山西男篮并非不做努力。球

队新增了拉多维奇、潘江两位助理教
练员，得分能力出众的外援莱多火线
加盟……然而，山西男篮方方面面的
调整收效甚微。

更为重要的是，9场比赛的对手中，
深圳队、青岛队、广州队、北京队等多支
球队，均是山西男篮晋级季后赛的主要
竞争对手。原本应是势均力敌的对战，
演变成一边倒的溃败，山西男篮士气已

遭重创。
1月 28日，山西男篮惨败于山东队

后，混迹CBA赛场多年的“老司机”丁伟
坦言：“这场比赛，我们连最起码的求胜
欲望都没达到要求。”他同时表示，“责
任在我，我是主教练”。

几经调整却连遭重创，主教练丁伟
自然需要“承担责任”。换句话说，换帅
未必能解决球队问题，但是山西男篮已
经没有选择，必须得做些事情。

本报记者 杨尔欣

山西国投职业篮球俱乐部供图山西国投职业篮球俱乐部供图

2017年，微博上的一张照片让熊
熙进入了中国足球的视野。

甜美清新的形象让当时这位广
东女足U18球员一下走红网络，被誉
为“最美女足姑娘”的她瞬间俘获一
批“迷弟迷妹”。

在经历了来到上海体育学院读大
学，成为申花女足一员的种种故事后，
1月 27日深夜，熊熙的父亲在朋友圈
发文称21岁的女儿已决定退役。

“熊熙不想当球员熊熙了，想当
一个普通女孩的熊熙。想当一个陪
伴父母的好女儿熊熙，一个除了足球
还有青春、浪漫、生活，可爱的熊熙。
这么多年了该换换身份了，做一个女
孩该做的人生经历。”

“足球是全部，但不是生活的全
部。做自己，做自己，做自己想做的
事就是开心快乐的小熊熙。”熊熙为
申花女足效力。

从 2017年全运会走红网络开始，
这几年时间熊熙绝对是女足的流量
担当——她来到上海体育学院读书
后，参加了校足球队，走上了校园足

球道路。而随着申花俱乐部收购体
院女足，熊熙也成为申花女足一员。
2019年，熊熙跟随上海体院女足从第
三级别联赛升级到第二级别联赛，直
到去年上海校园足球联盟的赛事中，
熊熙的身影依然还在。

而看到熊熙“退役”的消息，不少
球迷遗憾地表示，“祝福我花名宿。”

不过，对于父亲爆出的退役说
法，熊熙 28 日上午在接受澎湃新闻
记者采访时表示，“前段时间检查出
眼睛有一个小问题，会影响到视网
膜，最近回广州治疗眼睛了。”

“这段时间都在家休息，所以短
时间内可能都没法剧烈运动了，如果
眼睛没啥大问题的话，再考虑踢不踢
球。”如果暂时不踢球，熊熙还将在上
海体育学院继续读书，她现在正是大
四下半学期，本科学业应该是 2021
年 7月结束。

此外，早在去年 10月，熊熙就收
到了学校 2021年硕士研究生的录取
通知，她的研究方向是“运动训练”。

据澎湃新闻

“最美女足姑娘”熊熙回应退役

眼睛出现问题 短期无法运动

中国足坛有了新的“爱豆”。1月 28日，
前国脚李明的爱子李嗣镕签约荷兰海牙俱乐
部，不到 18岁的他将在下赛季转入海牙U21
队，参加荷兰U21联赛，而他帅气的外形（见
上图），也吸引到更多目光关注，一夜之间社
交账号的粉丝数从 4000涨到 140000。

有球迷形容李嗣镕集合了木村拓哉、玄
彬和吴磊等影视偶像的特点，眉眼俊朗，轮廓
分明，又自带一股运动员的英气勃发。李嗣
镕签约海牙的消息传出后，不少粉丝表示，踢
得好不好再说，首先会关注这名小将的成长，

“长成这样子，踢毽子我也愿意看！”还有的
说：“爱上足球原来只要一瞬间，小说男主瞬
间有脸了。”

也有不少球迷发现，李嗣镕是前国脚李
明的儿子：“他爸年轻时就很帅，不知道他球
技怎么样，好歹继承了父亲的颜值。”显然，李
嗣镕本身作为球员的能力，是球迷会持续关
注的话题。说起来，他能走到今天，离不开父
亲李明的关爱和鞭策。

受父亲的影响，李嗣镕从小是大连队的
铁杆球迷。目前担任北京国安俱乐部总经理
的李明说，儿子比自己还关心大连足球：“同
时有比赛的时候，他看大连不看北京。当时
大连一方保级，他乐得比北京夺冠还开心。”

李嗣镕是在 11岁那年出国踢球的，当时
李明和妻子考察西班牙、德国、法国等欧洲多
个国家的足球青训后最终选择了荷兰，因为
荷兰人大都能说一口流利的英语，儿子在这
儿的生活会相对容易一些。母亲和姐姐也来
荷兰照顾他的生活。

刚去荷兰那段时间，李嗣镕压力很大，因
为觉得自己比别人踢得差，加上语言还没过
关，心里很急，甚至影响到身体，耳朵都流了
血。李明倒一直鼓励儿子。李嗣镕记得：“我
爸会开导我说，别的孩子 4岁开始踢球，他们
踢的时间比你长，当你也踢到这么长时间，也
可以和他们一样。”

李嗣镕先在海牙当地的业余俱乐部训练
了一年，之后通过测试，正式进入海牙青训学
院。在那里待了 6年，他身体长壮实了，球技
提高了，对足球和比赛的理解也有了许多进
步。而且，语言方面他突飞猛进，现在已经完
全能和教练、队友熟练交流。

为了能赶上同龄的队友，李嗣镕在球队
常规训练后自己主动加练传中，平时也特别
注重身体机能和力量训练，“我的力量训练是
随海牙U17队一起练的，他们的训练量更大，
作为一名亚洲球员，我不希望总在身体对抗
上吃亏。”

1月 28日，李嗣镕与海牙俱乐部签下为
期 3年半的合同，圆了父亲李明的心愿，成为
一名职业球员。他也是海牙青训学院培养出
来的第一个来自中国的职业球员。但往后的
路要怎么走，这位帅气的年轻人选择脚踏实
地，“我是中国人，这个身份标签是抹不掉的，
我为此非常自豪。虽然海牙俱乐部的股东是
中国人，但我认为自己的水平配得上这份合
同，没有受到额外照顾。”

而对中国足球而言，球员李嗣镕因为颜
值出圈，也许是一件好事，能让更多目光关注
足球，支持青训事业。希望将来有更多的李
嗣镕冒出来，承载起中国足球冲出亚洲走向
世界的梦想。 金 雷

前国脚李明之子进军荷兰

因颜值破圈
盼球技服人


